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設「網安」總警司 反對派拉布失敗

新社聯請願 促港鐵更新設備

香港文匯報訊（記者 文森）公務

員事務局局長張雲正昨日分批會見多

個公務員團體，討論加薪幅度。部分

職方代表認為私人市場薪酬調查的普

遍薪金升3%，要求今年加薪4%，相

信市民可接受。另有職方代表建議高

中低級公務員劃一加薪3%，並引述

公務員事務局對建議反應正面。

薪酬趨勢調查上周揭盅，高、中及低層
公務員薪酬趨勢淨指標分別為

1.82%、2.44%及1.38%，與多個公務員團
體的期望有落差，張雲正昨日先後與多個
公務員團體會面。華員會副會長利葵燕於
會後表示，會上提出高中低級公務員劃一
加薪3%，認為該加薪幅度能維持公務員的
購買力，讓他們分享經濟成果。她引述局
方回應表示，需考慮多項因素。

利葵燕：要求克制符機制
利葵燕續說，明白公務員薪酬出自公
帑，該會提出的要求已屬克制及符合機
制。對於2015/16年度公務員的辭職率創
新高，逾千人辭職，她認為合理的加薪幅
度有助穩定公務員的士氣，期望政府能考

慮薪酬趨勢淨指標以外的各項因素。她表
示，若公務員團隊有良好的士氣，對下屆
政府扮演新角色及服務市民均很重要。

林榮松讚張雲正態度務實
代表基層公務員的第一標準薪級公務員

評議會主席林榮松表示，經調查後大部分
會員均希望加薪4%，遂於會上提出加薪
4%的要求，「大部分人均希望有4%，現
時香港的環境好及經濟好，沒有理由加薪
幅度這麼低。」他讚揚張雲正態度務實，
相信他會反映團體的意見，並引述他指加
薪的其他5大因素中，經濟良好及政府財
政因素還有商討餘地，「他說只要是合理
的要求，均會如實向行會反映。」
至於日前拒絕確認薪酬趨勢調查的高級

公務員協會，其主席黃孔樂形容，薪酬趨
勢調查的低層公務員加薪淨指標僅1.38%
是極度偏低，並向張雲正反映對調查結
果非常失望，及提出加薪4.19%的要求，
相信市民理解。但他指出，昨日的會面
氣氛良好。日前缺席薪酬趨勢調查委員
會會議的黃孔樂表示，沒有打算退出委
員會，前日發的公開信僅表明不確定報
告的立場。

紀評會倡加幅不少於4.3%
已退出薪酬趨勢調查委員會的紀律部隊

評議會，其職方主席陳健麟表示，未能與
局方就加幅達成共識。他認為，社會要安
定繁榮發展，公務員是不可或缺，冀薪酬
的加幅能維持公務員的購買力，一同分享

經濟成果。他希望當局除了參考薪酬調查
外，亦要考慮公務員士氣及經濟情況等因
素，並建議加幅不應少於4.3%。

公僕團體求加薪3%至4%
稱助穩公務員士氣 管方指需考慮多項因素

公務員團體要求加薪幅度
公務員團體 要求加薪幅度

華員會 3%

第一標準薪級公務員評議會 4%

高級公務員協會 4.19%

紀律部隊評議會 不少於4.3%

資料來源：公務員團體
整理：香港文匯報記者 文森

94%街坊撐馬鞍山將軍澳建食署街市
香港文匯報訊（記者 文森）物價上漲，街市食物亦愈來愈
貴。工聯會一項調查發現，逾60%受訪者認為馬鞍山及將軍澳
區內街市食物價錢較貴、94%受訪者支持興建食環署街市。工
聯會指出，馬鞍山及將軍澳區內全是私營街市，有外判公司把
街市裝修翻新後加租兩至三倍，令小檔主經營成本百上加斤，
要求當局在區內增建食環街市，增加市民選擇。

工聯會調查：近七成嫌區內餸菜貴
工聯會新界東服務團隊於今年3月至4月期間，在馬鞍山及

將軍澳共訪問了400名市民，了解他們對私營街市的看法。
35%受訪者認為區內買餸價錢稍貴、31%受訪者認為價錢昂
貴。另外，58%受訪者認為街市環境一般，35%受訪者認為街
市環境尚好。
調查並發現，94%受訪者支持興建食環署街市，主因是價錢

較實惠，其次是環境較好；77%受訪者認為當區街市存在壟斷
問題。
工聯會指出，私營街市均位於屋苑商場內，面積較小，令店
舖及種類選擇少，未能滿足市民需要，而據他們到將軍澳的街
市調查發現，彩明街市價錢較貴，亦未能在富康街市購買牛
肉，反映出現時街市未能滿足市民需求。

私營街市裝修翻新 加租兩三倍
他們續說，馬鞍山及將軍澳區內全是私營街市，馬鞍山利安
街市的管理外判新公司於今年2月底提早完結合約及裝修翻
新，裝修後加租兩至三倍不等，每檔「入場費」高達5萬元至
10萬元，令小檔主經營成本百上加斤，成本更有可能會轉嫁至
消費者身上。
他們指出，隨着新界東人口不斷增長及新公屋落成，市民對

街市需求只會不斷增加，因此建議區內增建食環街市，增加市
民選擇。

違例用含鉛焊料
6水喉匠被釘牌

香港文匯報訊（記者 文森）水務署表示，自2015年發生鉛
水事件以來，共有6名持牌水喉匠因違例使用含鉛焊料而被取
消或暫時吊銷牌照，其中1人涉及該署於上月初在深水埗住宅
樓宇發現水管焊料含鉛。水務署發言人表示，會繼續致力巡查
進行中的水管更換工程，並會加強與水喉界從業員的溝通，讓
他們更了解在水管更換工程中使用適當焊料的重要性。
水務署於上月10日在深水埗一幢住宅樓宇的內部供水系

統，發現水管更換工程中使用含鉛焊料，調查結果證實有關持
牌水喉匠違反《水務設施條例》，其牌照已因此被取消。自
2015年發生鉛水事件以來，共有6名持牌水喉匠因違例使用含
鉛焊料而被取消或暫時吊銷牌照，其中1人為上述深水埗個案
中的持牌水喉匠、3人涉及當年鉛水事件，其餘2人則為非住
宅樓宇進行水管工程。

巡查80更換工程 一項用含鉛焊料
另外，水務署發言人昨日表示，由4月11日至今，該署巡查
了80項進行中的住宅樓宇水管更換工程，當中有一項工程的
部分軟焊接口使用含鉛焊料。該署已抽取有關樓宇的水樣本進
行測試，結果證實樣本的鉛含量符合世界衛生組織《飲用水水
質準則》。
發言人表示，上述工程涉及更換樓宇內約60米長的公共喉

管，並不涉及個別單位的內部喉管，該署已立即將事件及水樣
本測試結果通知有關業主立案法團，以便通知住戶。此外，涉
事的持牌水喉匠已更換不合規格的物料，水務署正深入調查該
宗個案，並會根據《水務設施條例》採取適當行動。
水務署昨日亦向業界發出有關水管更換工程優化機制通函，

要求業界加強監管水喉接合方法、使用經預先處理的配件，及
每日向水務監督提交軟焊接口快速測試結果。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會
財務委員會昨日經過4小時討論後，通
過警隊開設一個總警司職位，領導網絡
安全及科技罪案調查科。會上，不少反
對派議員繼續拉布及重複發言，更有議
員質疑該總警司會「協助內地政府作政
治打壓」云云。保安局副局長李家超強
調，香港警隊沒有政治任務，執法原則
為嫌疑人行為是否違反香港法律及保護
市民的安全等。
民主黨尹兆堅表示，早前國家情報
法草案列出，內地情報工作機關會按需
要，依法使用必要的方式，在境內外展
開工作，擔心相關機構會在香港執法，
影響「一國兩制」，又擔心該調查科會
協助內地進行情報搜集云云。毛孟靜更
質疑該總警司會協助內地政府作政治打
壓。
李家超表示，任何單位若不是香港
執法機關，無權於香港執法，否則有違
基本法，並指香港警方及內地的協作機
構的大原則是共同打擊罪案，雙方互不
從屬、互相尊重。他強調，警隊沒有政
治任務，執法原則為嫌疑人行為是否違
反香港法律及保護市民的安全等。

葛珮帆批離題重複發言
民建聯葛珮帆表示，該議案已由

2014年6月開始討論，批評反對派議員
不斷重複發言及離題。
她續說，近年國際網絡科技罪行個

案上升，威脅企業及市民的財產安全，
故警隊要以新方法、資源及人手打擊。
民建聯李慧琼引述警方數據指出，

網絡罪行個案於過去十多年不斷增加，
損失金額由2012年的6,000萬元，增加
30倍至2015年的18億元。
她批評反對派「陰謀論」稱調查科會

打擊網絡自由，希望議員客觀看待事
情。何君堯認為，反對派議員擔心香港
警察與內地「打龍通」是過分擔憂。
財委會主席陳健波在首節會議結束
前表示，有關撥款申請由2014年6月
開始討論，並於上屆立法會保安事務委
員會和人事編制小組討論10個小時，
財委會亦已討論6小時、議員發言逾87
次但內容嚴重重複，決定為發言劃線。
會議經4小時討論後，最後在26票

贊成、16票反對、無人棄權下獲得通
過。

激進組織圖發起批鬥社工
尋求專業人士或社工協助是開導有意輕
生者的做法之一。最近一群自認無受過任
何專業訓練的年輕人於網上設立所謂「防

止青年被殺協會」fb專頁，借「開導」、「聆聽」為名，鼓吹青少
年報復社會。該專頁昨日發帖文稱，有成員帶同一年輕人見社工，
但疑因求助者與社工投契「傾得埋」，並請他「返出去」而眼紅不
滿，「hastag」標註：「的確有好多×街社工但唔代表個個社工
都×街」，及標示相關輔導服務隊的全名，意圖在網上發起批鬥。
「防止青年被殺協會」的facebook專頁近月在網上出現，他們
直認是一群「無受過專業訓練的香港年青（輕）人」，提供類似
於「生命熱線」的服務。惟其專頁內容不乏散播偏激言論，鼓吹
社會對立，居心叵測。
「防殺協」並非提供專業輔導服務的「中介」，有成員「終
於」帶求助的年輕人去尋求專業人士的協助，並於上述fb專頁發
帖指，該求助者與社工「傾到好開心」，最後更着該名成員「出
去等佢地（社工及求助者）」，疑似引起該成員不滿。

疑不忿被「請出去」而報復
帖文附上多個標註，包括「呢道（度）無你既（嘅）事啦出返
去先」、「的確有好多×街社工但唔代表個個社工都×街」及一
個提供生涯規劃服務的計劃名稱。帖文亦附有一張照片，似是在
社福機構門口拍攝，拍攝者更展示一張模糊不清，印有該服務計
劃名稱的卡片。行文似是因不忿社工與求助人談得投契及請他
「出返去」，故暗批社工是「×街」，並引導網民批評社工沒有
理會這名與求助人「非親非故」的「中介」。
有「心水清」的網民留言質疑該成員是想滿足自己，還是幫助
該名年輕人。網民「Hendrick Lui」謂：「我一樣會提醒自己，你想
滿（足）自己，定想幫那過（個）青少年？如果係後者，我唔介意出
去等……」。專頁管理員隨即「戴頭盔」聲稱，「我講笑姐（啫）何
必認真」。該網民則反諷指「好明顯我需要降低自己笑點」。
網民「Cosy Cary Chan」留言稱，他們應相信專業及與社工互

諒互信，並稱「始終要有負責任的社工跟進」。
■香港文匯報記者 溫仲綺
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藥名類近易混淆 錯誤處方有多宗
香港文匯報訊（記者 文森）醫管局昨

日出版最新一期的《藥物安全》半年期
刊，旨在持續提升公立醫院醫護人員風險
管理意識的重點工作，並分享多宗疑因藥
物名稱類近，而被錯誤處方的事件。期刊
公佈多宗錯誤處方藥物事件。
當中一名76歲、患有敗血症及尿道感

染的病人獲處方每日7.5毫克Amlodip-
ine，惟數日後醫生改為處方同劑量的
Amiloride。其後因該病人血壓控制轉
差，醫生改為處方每日10毫克Amlodip-

ine藥物。該病人一周後需進行食管胃十
二指腸鏡檢查，由於血壓控制持續轉差，
獲增加Amlodipine藥物劑量至每日20毫
克。5天後，該病人因心臟停頓等心臟疾
病問題，需轉至深切治療部，病情穩定。
期刊亦重點推介於去年底舉行的周年

藥物安全論壇，論壇的主題是「藥物安全
在我手」，並詳盡討論進一步加強醫護人
員對病人可能或已知藥物敏感的警覺，並
且介紹港島東醫院聯網如何從險失事件分
享經驗及學習改進。

香港文匯報訊（記者 文森）港鐵東鐵
線早前因電纜故障而一度暫停服務，對乘
客造成不便。新界社團聯會會會長、民建
聯立法會議員梁志祥昨日聯同立法會議員
陳恒鑌、劉國勳、周浩鼎及區議員李世榮
等20多名代表到政府總部門外請願，促
請政府嚴密監管港鐵服務，完善鐵路運輸
政策，強烈要求港鐵盡快更新設備完善服
務。
新社聯代表批評，港鐵事故近年有明

顯上升趨勢，舊有的信號系統、路軌結構

及電纜頻繁出現事故，造成市民極大不
便。新社聯認為，政府作為港鐵的大股
東，在港鐵服務欠佳下不應頭痛醫頭腳痛
醫腳，強烈要求港鐵年年賺取豐厚利潤的
前提下，要求不斷更新設備以及加強鐵路
人才培訓，減少事故頻率。
新社聯的立法會議員將在立法會內跟

進港鐵服務欠佳的問題，並促請政府檢
討及完善現時的鐵路運輸政策，包括盡
快興建屯荃沙鐵路線及加快興建東涌延
線等。

■新社聯昨日請願，要求港鐵更新設備以完善服務。

■「防止青年被殺協會」在網上批社工是「X街」。 fb截圖

■工聯會公佈調查結果。 工聯會供圖

■李家超(中)出席立法會財委會會議。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■葛珮帆(左)及李慧琼(右)。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■張雲正昨晤多個公僕團體討論加薪問題。
資料圖片


